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ПАВАЖАНЫЯ ЧЫТАЧЫ
«ПІНСКАЙ ГАЗЕТЫ»!

Вялікі дзякуй за Вашы цёплыя
водгукі і прапановы.

Нагадваем, што мы пішам аб
тым, чаго Вы не знойдзеце на
старонках іншых пінскіх газет,
таму ад вашага інтарэсу зале-
жыць і наклад выдання, і прапа-
наваныя ў ім артыкулы. Будзем
удзячны за рэкламу газеты.

Аднак мы яшчэ нагадваем,
што аб’ём аднаго артыкула ці
ліста не павінны перавышаць
2500-2700 сімвалаў.

Усе Вашы пытанні да аўтараў
артыкулаў мы з радасцю пера-
адрасуем. Дасылайце Вашы
лісты ў электронным выглядзе
на наш адрас:

pinsk-2007@yandex.ru

АД РЭДАКЦЫІ

ЛІЧБА МЕСЯЦА –

169

Визит
Милинкевича

в Пинск

Знакомьтесь: людям, обведенных белыми кругами (первые двое справа
– наследники «славного» НКВД), нечего больше делать, как только охо-
титься за оппозиционерами...

(Продолжение на страницах 4-5)

26 верасня на прэс-канфе-
рэнцыі Міністэрства эканомікі,
намеснік міністра А. Тур заявіў,
што на канец верасня з больш
як 200000 беларускіх прадпры-
мальнікаў толькі 169 перайшлі ў
новую форму бізнесу – пры-
ватнае унітарнае прадпрыемства.

На гэты конт варта біць у зва-
ны, а не крычаць з радасцю па
ўсіх медыях Беларусі...

1 сентября Пинск посетили экс-кандидат в президенты, лауреат премии
имени Сахарова Александр Владимирович Милинкевич и его жена Инна Кулей.

Во время своего пребывания в городе один из лидеров белоруской оппо-
зиции посетил рынок, где приобрёл венок для возложения на могилу Романа
Скирмунта в д. Поречье Пинского района.

* * *
Молодой юрист, работавший в

крупной брестской транспортной
фирме, занимающейся междуна-
родными грузоперевозками, вти-
рался в доверие к клиентам, со-
ставлял липовые контракты и полу-
чал по ним деньги на развитие сов-
местного бизнеса либо покупку ав-
томобилей. Доверчивые клиенты
вкладывали в общее дело крупные
суммы денег.

Легко разбогатевший шарлатан,
после увольнения из фирмы, исчез
в неизвестном направлении. Одна-
ко вошедший во вкус лёгкой нажи-
вы он стал промышлять мошенни-
чеством в Пинске, где и был задер-
жан сотрудниками ГОВД. нечистый
на руку юрист охотно сотрудничал
с милицией – приходил на допросы
и рассказывал о нюансах выманива-
ния денег. Сыщики тем временем
установили за ним наблюдение. Вы-
яснилось, что в свободное от визи-
тов в горотдел время мошенник со-
брал вещи и купил билет в Москву.
Задержали его прямо на железно-
дорожном вокзале.

Сотрудник пресс-службы Пин-
ского ГОВД Юрий Куцевич уверен,
что в правоохранительные органы
обратились еще не все жертвы уш-
лого парня: «Пока 14 человек тре-
буют возврата 130 тысяч долларов.
Но сумма может вырасти до 240
тысяч».

После того как «предпринима-
теля» показали по областному те-
левидению, в милицию Пинска ста-
ли звонить пострадавшие со всей
Брестской области. Следствие про-
должается.

* * *
Трое злоумышленников разби-

ли витринное стекло в пинском ма-
газине «Вымпел» и вынесли четыре
DVD-проигрывателя и две электро-
гитары. К моменту прибытия на
место происшествия наряда специ-
альной милиции преступники поки-
нули торговый объект и притаились
в кустах, спрятав украденное в
другом месте.

Однако там их настигла служебная
собака. Она же разыскала тайник с по-
хищенным товаром.

Магазин «Вымпел» находится на
площади Ленина, которая сейчас ре-
конструируется. Подъехать к торго-
вому объекту можно только дворами.
Именно на подобные сложности на пу-
ти мобильной группы «Охрана» и на-
деялись преступники – совершенно-
летние неработающие пинчане, в мо-
мент совершения преступления были
навеселе.

* * *
Двухтонный колокол установлен 20

сентября на звоннице Свято-Феодо-
ровского собора в Пинске. Как рас-
сказал настоятель храма отец Михаил,
это подарок города в год 910-летия
Пинска. На нем герб Пинска, изобра-
жение храма, а также преподобному-
ченика Макария, игумена Пинского и
святого великомученика Феодора Ти-
рона, который является православным
покровителем Пинска.

«Это уже двенадцатый колокол на
трехъярусной 50-метровой звоннице
собора. Весной этого года на третьем
ярусе было установлено 10 колоко-
лов. Их вес – 844, 351, 200, 150, 60,
45, 25, 13, 8 и 5 кг. В конце июня на
втором ярусе установили 1260 кило-
граммовый колокол. Там сегодня
«прописался» и двухтонный. По отзы-
вам специалистов Минской школы зво-
нарей, на сегодняшний день наша
звонница по подбору колоколов явля-
ется одной из лучших в стране», – до-
полнил отец Михаил.

По словам настоятеля храма, все
12 колоколов отлиты на воронежском
колокололитейном заводе Анисимова
(фирма «Вера»). Планируется, что на
втором ярусе появится еще 4-тонный
колокол, а на первом – 10-тонный и он
будет самым большим в Беларуси.

Следует отметить, что Свято-Фео-
доровский собор в Пинске был воз-
двигнут в 2001 году. Освятил его патри-
арх Московский и всея Руси Алексий II.
Строительство колокольни началось
три года тому назад.

Окончательно работы будут за-
вершены в этом году.

Новости Пинска

* * *
В связи с возникшими сомнениями

в правильности подсчета голосов на
выборах президента США, американ-
цы обратились к белорусскому Центр-
избиркому. В США вылетела комиссия
из Минска. На данный момент пере-
считано 85% бюллетеней. С большим
отрывом лидирует Лукашенко.

* * *
Каждый политик стремится себя

увековечить. Водка «Ельцин», «Жири-
новский», «Горбачёв»...

– А как же белорусский президент?
– А он скромный. Ограничился оде-

колоном «Саша».

* * *
У депутата горсовета спрашивают:
– А как у Вас теперь с дорогами?
– Великолепно! Плохих дорог у нас

больше нет!
– Это, по-видимому, обошлось

Вам дорого?
– Напротив, не стоило ни копейки.

Просто плохие дороги мы теперь на-
зываем "объездами".

* * *
Приём у врача психиатра. Врач:
– Следующий!
Входит пациент. Врач:
– Что у вас?
Пациент:
– Доктор, у меня по ночам в квар-

тире крокодилы кашляют!

* * *
Заходит учитель информатики в

класс за пять минут до начала урока.
Смотрит – все ученики уже сидят

за компами, набирают тексты. Учитель
подходит к общему рубильнику и от-
ключает напряжение во всём классе.
В классе взрыв возмущения:

– Мы же не записались!
Учитель, смягчившись, включает

рубильник:
– Ну ладно, записывайтесь.



Громкое дело2 Чиновники под следствием 7С Velcom не всё в порядкеБизнес

Не успело государство продать свою долю в самой крупной кампании мобильной связи в Беларуси – Мобильной
цифровой связи (торговая марка Velcom), как вокруг этой сделки разгорелся нешуточный скандал. «Приватизация»
Velcom не была ни прозрачной, ни справедливой, как того требуют подобные сделки во всём мире.

Бывай, «Мясцовы Час»,
альбо да пабачэння?

Очередной «аукцион» по продаже
австрийской компании Telekom Austria
(ТА) уже проданного в одни сирийские
руки белорусского оператора мо-
бильной связи Velcom, начатый в пятни-
цу вечером с подачи австрийского но-
востного агентства APA, в тот день не
закончился. Тогда АPА сообщила, что
австрийский сотовый оператор Tele-
kom Austria думает о покупке белорус-
ского оператора мобильной связи бо-
лее чем за 1,6 млрд. евро (2,2 млрд. $).

Позже в тот же день 7 сентября
упомянутое агентство со ссылкой на
заявление австрийской телекоммуни-
кационной компании подтвердило на-
мерение ТА приобрести телекомму-
никационный актив в Беларуси.

Между прочим, белорусский пакет
акций был продан, по разным данным,
от 300 до 500 миллионов долларов. Во
сколько раз продешевили, и кто за эту
цену получил «откат»?

На официальном сайте ТА, а также
других ресурсах, принадлежащих ав-
стрийской компании, нет никакого
упоминания о событиях, развернув-
шихся вокруг возможной перепрода-
жи Velcom за 1,6 млрд. евро (2,2
млрд. $). Выходит, что заявление ТА о
своём намерении было сделано толь-
ко для одного отдельно взятого, при-
чём австрийского, новостного агент-
ства.

В Минске не комментируют планы
австрийской компании. Компания Vel-
com отказалась от каких-либо коммен-
тариев по этому поводу.

«Нам ничего неизвестно о таких пе-
реговорах», – также сказала Reuters
и представитель Министерства связи
Наталья Люшкевич.

Между тем, озвученное в пятницу
предположение о том, что австрий-
ские новости имеют белорусское про-
исхождение, уже находит определён-
ные подтверждения. Так, радио «Сва-
бода» напоминает о факте приобрете-
ния австрийской компанией болгарско-
го оператора сотовой связи «MobilTel»,
отмечая при этом, что консультантом
главы ТА Бориса Немсича, боснийско-
го хорвата по происхождению, высту-
пила известная в Беларуси компания
«Raiffeisen Investment» (в начале года
Raiffeisen обещал привлечь в Беларусь
инвестиции в размере 1 млрд. $).

Российские СМИ бурно отреа-
гировали на планы Запада. Наи-
большее раздражение новость о
планах ТА вызвала у российского
оператора «ВымпелКом» и его
акционера Altimo, ещё с 2001 го-
да пытающихся выйти на белорус-
ский рынок сотовой связи. По со-
общениям российских СМИ, рос-
сияне уже давно ведут перегово-
ры о покупке мобильного опера-
тора Velcom, и, что самое инте-
ресное, до сих пор якобы счита-
лись «основными претендентами
на Velcom». Свой интерес к бело-
русскому рынку через прессу не-
устанно подтверждал и гендирек-
тор «ВымпелКома» (44% голо-
сующих акций которого принад-
лежат Altimo) Александр Изоси-

боснийского оператора связи BH
Telecom.

«Сейчас BH Telecom – это наш
план A», – сказал Немсич 22 авгус-
та. – «В среднесрочной перспекти-
ве мы обратим своё внимание на
другие страны этого региона».

Выходит, что Лукашенко «об-
манул» сам себя, а вернее – как
всегда, впрочем, всех белорусов.
Кому бы ни достался Velcom в слу-
чае его перепродажи, на объявле-
ние тендера или конкурса или даже
хоть какой-то имитации данной
процедуры белорусам можно уже
не рассчитывать. Приватизация
данного субъекта в рамках бело-
русского законодательства состоя-
лась. И все претензии теперь мож-
но будет направлять на Кипр по
юридическому адресу нынешнего
владельца Velcom – SB Telecom.

Но что-то говорит о том, что вся
эта история яйца выеденного не
стоит. Либо белорусская номен-
клатурная верхушка важно надува-
ет щеки, придавая себе весу мил-
лиардной суммой, либо кто-то
очень стелет под эту верхушку, оп-
лачивая подобные истории.

Поэтому всё равно чувствуется
неприятный осадок от всего про-
изошедшего.

Как говорят в народе: «на боль-
шой медок не разевай роток».

Виктор БАНЕВ

мов. Но в «ВымпелКоме» также от
комментариев отказались.

Между тем подобный информаци-
онный вброс о возможной перепрода-
же Velcom вполне можно объяснить
желанием белорусских властей полу-
чить максимум за вполне сладкий кусок
белорусской экономики. Продав до-
лю государства в Velcom выходцам из
белорусской сирийской диаспоры –
братьям Самави (SB Telecom) за 300-
500 млн. USD, белорусские власти кон-
солидировали этот актив в руках «од-
ного владельца» и теперь пытаются
объяснить несговорчивым российским
покупателям удобную для Минска це-
ну, прибегнув к помощи австрийских
«друзей». В качестве версии можно
рассматривать данную информацион-
ную заварушку, как и попытку обозна-
чить «рыночную» стоимость принад-
лежащего государству 51% пакета ак-
ций второго оператора мобильной
связи – МТС.

Так или иначе, официальный Минск
явно пытается утереть нос кому-то в
Москве, но о продаже этого белорус-
ского предприятия австрийской ТА
речь сегодня не идёт. Отсутствие пла-
нов на белорусском направлении сов-
сем недавно подтвердил сам Борис
Немсич. Так, в интервью Bloomberg
глава ТА заявил, что компания не соби-
рается приобретать активы в Словении
или Беларуси, напомнив, что в ближай-
ших планах австрийской компании –
«как минимум полгода» – покупка

18 сентября сотрудниками Пин-
ского ОБЭП был задержан дирек-
тор центрального рынка, одного из
подразделений Пинского райпо.
Это событие сразу же обросло
различными слухами.

Однако нам удалось узнать, что
директор рынка был задержан в
своём кабинете при получении
взятки. Деньги в сумме 400 долла-
ров США он получил от 35-летнего
гражданина Афганистана – индиви-
дуального предпринимателя, ра-
ботающего в Пинске.

При этом предпринимателю
пришлось долго походить по слу-
жебным кабинетам, где далеко не
сразу поверили гражданину далё-
кой страны. За эти деньги директор
рынка должен был положительно
решить вопрос о выделении пред-
принимателю торгового места на
рынке.

В результате обыска в рабочем
кабинете и в квартире директора
изъяты документы, имеющие от-

ношение к делу, 2550 долларов США
и 1000000 рублей, а также водка
импортного производства без акциз-
ных марок. За водку оформлен прото-
кол об административном нарушении,
а за взятку заведено уголовное дело
по ч. 1 ст. 430 Уголовного кодекса
Республики Беларусь. По этой статье
директору грозит от трёх месяцев
ареста до шести лет лишения свободы
с конфискацией имущества. На иму-
щество подозреваемого наложен
арест, а сам директор попал в изоля-
тор временного содержания.

В этот же день был задержан в слу-
жебном кабинете специалист Пинско-
го отделения Брестского областного
филиала РУП «Белтехинвентариза-
ция». Его также задержали при пере-
даче от предпринимателя взятки в раз-
мере 150000 рублей за положитель-
ное решение вопроса о выдаче заклю-
чения по заниженной стоимости поме-
щения. В отношении специалиста РУП
«Белтехинвентаризация» заведено
уголовное дело по ч. 1 ст. 430 УК Рес-

публики Беларусь. Сейчас подозрева-
емый находится в изоляторе времен-
ного содержания.

Похожие случаи в нашем городе
вовсе не редкость. Только в этом году
выявлены 21 факт взяточничества, 31
преступление с элементами корруп-
ции, 13 фактов хищения должностны-
ми лицами, а также 2 случая злоупо-
требления властью. Заведены дела в
отношении 16 руководителей пред-
приятий и организаций города. В ре-
зультате вышесказанного государству
нанесён ущерб в размере более 600
миллионов рублей.

Как видно по этим случаям, не-
смотря на многолетние заверения
А. Лукашенко покончить с взяточни-
чеством и коррупцией среди своих чи-
новников, в нашей стране эти явления
просто процветают. И время от вре-
мени власть «сдаёт» своих чиновников,
несмотря на должности и ранги. Одна-
ко простому люду от этого живётся
совсем не легче…

Эдвард ИВАНОВ

«Мясцовы Час» спыняе свой вы-
хад...

Гэта сумная навіна стала вялікай
нечаканасцю для чытачоў гэтай да-
волі папулярнай гарадской газеты.
Але для людзей дасведчаных у гэтай
справе праблемы газеты хвалявалі
даволі даўно.

Спачатку газеце не дазвалялі
друкавацца ў Пінску, што вельмі
лагічна (мясцовая друкарня часам
прастойвае), потым выключылі з
падпіснога каталога, урэшце заба-
ранілі распаўсюджвання праз шапі-
кі «Белсаюздруку». Некаторыя ін-
дывідуальныя прадпрымальнікі не
рызыкнулі падпісаць дамовы на
рэалізацыю. Газета мусіла прада-
вацца на вуліцы, а гэта не заўсёды
зручна: снег, дождж, мароз альбо
спёка…

«Мясцовы Час» часта падымаў
на сваіх старонках вострыя тэмы.
Таму і не даспадобы газета была
мясцовым чыноўнікам, якія, як
толькі маглі, ставілі палкі ў кола
журналістам.

У 2005 годзе газету пазбавілі акрэ-
дытацыі, пачаліся праблемы з памяш-
каннем.

Рэкламадаўцы выслухоўвалі няма-
ла «лагодных» слоў у свой адрас ад
першага намесніка гарвыканкама
Аляксандра Канеўскага, які не грэба-
ваў нават «ганяць» бабулек, якія пра-
давалі гэту газету каля прадуктовых
крам нашага горада.

Так і мінулі гэтыя чатыры цяжкія для
журналістаў гады змагання за свабоду
слова, калі ў Пінску было хоць нейкае
дэмакратычнае друкаванае выданне. У
газету прыходзілі і друкаваліся людзі
розных палітычных поглядаў. Аднак
газету гэта не выратавала.

Застаецца толькі спадзявацца,
што, як кажуць у народзе, святое
месца пустым не бывае, і ў Пінску зноў
з’явіцца зарэгістраваная газета, якая
будзе пісаць не толькі пра высокія на-
доі малака, ці вырашчаныя цэнтнеры
буракоў, альбо пра цудоўную паэтэсу
Марыю Ляшук, якая выдае за бюджэт-
ныя грошы свае «віршы».

Эдвард ІВАНОЎ

23 сентября закончила свою рабо-
ту выставка-ярмарка «Беларусь пра-
вославная», организованная выставоч-
ным обществом «Экспосервис» и Пин-
ским епархиальным управлением Бе-
лорусского экзархата Русской право-
славной церкви.

 Выставка-ярмарка проводилась по
благословению архиепископа Пинско-
го и Лунинецкого Стефана. Она при-
звана способствовать возрождению
православной культуры в Беларуси.
Выставка расположилась на площади,
названной в честь человека, объявив-
шего религию «опиумом для народа».
Именно этот человек, статуя которо-
му по-прежнему стоит на главной пло-
щади города, был инициатором мас-
совых убийств священнослужителей.
Сейчас этот человек с высоты поста-
мента любуется на то, как на месте за-
хоронения предков проводится яр-
марка. Многие из приехавших гостей
даже не предполагали, что палатки
возле ГДК стоят на человеческих кос-
тях, которые, при реконструкции пло-
щади, следовало перезахоронить, хо-
тя бы из этических соображений.

Роман ГЕРМАНОВИЧ

Ярмарка на
площади палача



Заменили шило на мыло6
Общество Память о славном земляке
В Беларуси с 1 января 2008 года прописка будет заменена на регистрацию. Соответствующее решение закрепле-

но Указом № 413 от 7 сентября 2007 г. «О совершенствовании системы учёта граждан по месту жительства и мес-
ту пребывания». Об этом говорили много и давно. Но отменили ли то, чего нигде не было, кроме бывшего СССР?

Событие
3

Что же изменилось с кажущейся
ликвидацией прописки? Когда чита-
ешь данный Указ, то думаешь, что
лучше бы прописка оставалась. По-
тому что нас в очередной раз об-
манули, прописка не только оста-
ётся, но добавляется и регистрация.

Как сказано в распространён-
ном сообщении президентской
пресс-службы, «в целях обеспече-
ния необходимых условий для реа-
лизации гражданами своих прав на
свободу передвижения и выбор
места жительства, предусмотрен-
ных статьей 30 Конституции Респуб-
лики Беларусь, с 1 января 2008 года
упраздняется институт прописки...
...Вместо этого вводится единый на
всей территории нашей страны по-
рядок регистрации граждан Рес-
публики Беларусь, а также ино-
странных граждан и лиц без граж-
данства, постоянно проживающих
в Республике Беларусь, по месту
жительства и месту пребывания».

Однако при этом права и обя-
занности, возникшие у гражданина
в связи с постоянной или времен-
ной пропиской, сохраняются, пе-
ререгистрация по месту житель-
ства или месту пребывания не пре-
дусматривается.

Регистрация по месту житель-
ства (постоянного), – то есть та же
прописка! – является обязан-
ностью граждан, а регистрация по
месту пребывания (временного) –
правом (за исключением, в част-
ности, граждан, прибывших из дру-
гого населённого пункта для обу-
чения в учреждениях образования,
научных организациях, то в этом
случае граждане обязаны зарегист-
рироваться на срок обучения).

Получается, что хочешь, регист-
рируйся, а хочешь – нет. И лучше
не регистрироваться. Поскольку в
Указе определён такой порядок
регистрации, что при её осуществ-
лении проблем будет больше, чем
с пропиской.

Во-первых, гражданин для ре-
гистрации по месту жительства или
месту пребывания должен обра-
титься к лицу, ответственному за
регистрацию (например, руководи-
телю ЖЭСа или уполномоченному

им лицу), два раза: чтобы подать доку-
менты, необходимые для регистра-
ции, и чтобы получить паспорт со
штампом о регистрации по месту жи-
тельства либо свидетельство о регист-
рации по месту пребывания.

Органом регистрации является ор-
ган внутренних дел, куда лицо, ответ-
ственное за регистрацию, направляет
документы, необходимые для регист-
рации граждан по месту жительства
или месту пребывания. То есть, проце-
дура та же, что и при прописке.

Во-вторых, данным Указом уп-
раздняется обязанность гражданина
сниматься с регистрационного учёта
перед выбытием на другое место жи-
тельства (как это имеет место при сис-
теме прописки-выписки).

Согласно Указу орган регистрации
(орган внутренних дел) по новому
месту жительства гражданина обязан
сообщить о его регистрации органу
регистрации по прежнему месту жи-
тельства, который на основании этого
сообщения самостоятельно снимает
гражданина с регистрационного учё-
та.

То есть, регистрация предусматри-
вает большую переписку между госу-
дарственными органами. Насколько
затянется этот процесс? Сколько при-
дётся ждать паспорта?

В области воинского учёта тоже есть
много вопросов. Значит и проблемы
с военкоматами у людей останутся.

Установлен перечень документов,
представляемых для регистрации. При
этом документы, имеющиеся в госу-
дарственных организациях, по прось-
бе гражданина запрашиваются лицом,
ответственным за регистрацию. Вмес-
те с тем в Указе оговаривается, что в
переходный период (в течение трёх
лет после вступления в силу Указа) Со-
ветом Министров могут быть опреде-
лены иные документы, которые под-
тверждают права граждан на жилое
помещение, в котором они регистри-
руются. Необходимость этой нормы
обусловлена тем, что до настоящего
времени многие граждане не офор-
мили в собственность жилые помеще-
ния, в том числе в соответствии с тре-
бованиями законодательства о регист-
рации прав на недвижимое имущество.
Сейчас оформить деревенский дом в

собственность, собрать все докумен-
ты, и прочее – около 500 тысяч руб-
лей. Только за бумажки!

Срок осуществления регистрации:
до 3-х дней (если гражданин самосто-
ятельно представил все необходимые
документы лицу, ответственному за
регистрацию), до 13-ти дней (если ли-
цом, ответственным за регистрацию,
запрашиваются документы, необхо-
димые для регистрации гражданина).
Если будет идти переписка, то ждать
придётся долго.

Регистрация граждан по месту жи-
тельства носит уведомительный харак-
тер с определёнными ограничениями
(в частности, устанавливается отказ в
регистрации в жилом помещении, если
после регистрации гражданина обес-
печенность общей площадью такого
жилого помещения станет менее 15 м2

на одного человека (а в Минске – ме-
нее 20 м2), а обеспеченность жилой
площадью жилого помещения в об-
щежитии – менее 6 м2 на одного чело-
века). Указанные ограничения не рас-
пространяются на регистрацию граж-
дан по месту жительства или месту
пребывания их близких родственни-
ков. При этом в проекте предусмотре-
ны особенности для регистрации близ-
ких родственников по месту житель-
ства в Минске, учитывая статус столицы.

То есть в Минске зарегистриро-
ваться будет практически невозможно.
Для прописки существовал «метраж»
в количестве 12 метров. Сейчас – 20.
Плюс ещё какой-то неизвестный «ста-
тус столицы», который не зафиксиро-
ван ни одним законодательным актом.

Напомним, что в августе министр
МВД Владимир Наумов за-явил, что ин-
ститут регистрации, который появится
в Беларуси в будущем году, не будет
сильно отличаться от института про-
писки. Он был прав. В случае регистра-
ции вместо одного штампа в паспорте
будет два. Придётся вдвое больше пла-
тить, вдвое дольше ждать документов,
нужна будет практически вдвое большая
жилая площадь… И соответственно, у
людей будет вдвое больше проблем.

Конечно, институт прописки всем
уже надоел. Но если его «упразднили»
так, как это сделано, то лучше бы его
оставили на месте.

Сергей СОЛОВЬЁВ

25 сентября в Пинске состоялось
открытие мемориальной доски в честь
Рышарда Капустинского. Доска памя-
ти установлена на стене дома, в кото-
ром он жил.

Рышард Капустинский родился
4 марта 1932 года в семье учителей,
преподававших в начальной школе.
Раннее детство провёл в столице По-
лесья. В мае 1940 году семья перееха-
ла на жительство в г. Пшемысль (Поль-
ша), но Рышард всегда хранил память
о своей малой родине. В трудные ми-
нуты жизни воспоминания о Пинске
согревали душу и сердце великого
журналиста и писателя. Он побывал во
многих горячих точках на планете и
прославился репортажами из 27 стран,
где происходили революции.

В своей профессии достиг значи-
тельных высот – печатался в ведущих
изданиях всего мира, его статьями с
места события из охваченного граж-
данской войной Конго в 1958 году за-
читывалась вся Польша, на него ссыла-
лись газеты многих стран Западной Ев-
ропы.

Когда возникло движение «Соли-
дарность», Капустинский, ни минуты
не раздумывая, присоединился к не-
му. Так как считал: ничего, кроме
правды, выше в публицистике быть не
может. Он не лгал в своих статьях и
книгах. Не стал лгать и в начале 1980-х
годов о всенародном польском дви-
жении. И сразу же лишился возмож-
ности работать в официальных издани-
ях. В это время он больше занимался
литературным творчеством, а в стра-
нах Западной Европы его узнали как
поэта и философа. Но как только со-
циалистическая власть в Польше пре-
кратила своё существование, он вновь
вернулся к журналистской работе.

В рамках творческой встречи с бе-
лорусскими литераторами в Полес-
ском драматическом театре прошла
презентация книги Рышарда Капустин-
ского «Вяртанне». Это его первая
книга, изданная в Беларуси.

Необходимо отметить, что на пре-
зентации присутствовали вдова писате-
ля Алиция Капустинская, специально
прибывшая из Польши, дочь Софья,

прилетевшая из Канады, а также
секретарь и издатель книг нашего
славного земляка Божена Дудко.

Книга была издана в белорус-
ском издательстве «Литература и
Искусство» тиражом 1500 экзем-
пляров на белорусском и русском
языках. Приятно, что переводы на
белорусский и русский языки сдела-
ны нашими земляками Кристиной
Калиновской, Анатолием Шушко и
Валерием Гришковцом.

Роман ГЕРМАНОВИЧ

Два пінчука-апазіцыянера збіраюц-
ца падаваць скаргі ў Камітэт па правам
чалавека ААН. Канстанцін Чувак і Аляк-
сандр Рамановіч, былы кандыдат у дэ-
путаты Брэсцкага абласнога Савета дэ-
путатаў, былі абвінавачаныя ў дроб-
ным хуліганстве. Абодва былі затрыма-
ныя і падвергнутыя адміністрацыйнаму
арышту напярэдадні святкавання заба-
роненага ўладамі Дня Волі.

На жаль, ужо стала традыцыяй для
беларускай улады хапаць дэмакратыч-
ных актывістаў перад выбарамі і «апазі-
цыйнымі святамі», такімі, як Дзень Волі
25 сакавіка і Дзень Незалежнасці 27 лі-
пеня.

Па словах Аляксандра Рамановіч,
ён збіраецца падаваць заяву ў Камітэт
па правам чалавека ААН, таму што не
можа дабіцца справядлівасці на Бела-
русі. Нават, калі абвінавачанне раз-

вальваецца, і сведкі пачынаюць блы-
тацца ў паказаннях, якія разыходзяцца
з пратаколам затрымання, суддзя
прымае рашэнне аб арышце. Такія
справы можна назваць палітычна за-
моўленымі. Таму ні абласны, ні Вяр-
хоўны суд не прызнае пастанову га-
радскога суда памылковай.

Заяву ў Камітэт палітыкі-апазіцыя-
неры рыхтуюць з дапамогай кваліфіка-
ванага юрыста, які супрацоўнічае з дэ-
макратычнымі актывістамі ўжо некаль-
кі гадоў. Акрамя таго, А. Рамановіч
пацвердзіў інфармацыю аб тым, што
кожны ўдзельнік фальсіфікацыі выба-
раў альбо рэпрэсій трапляе ў «чорныя»
спісы. Гэтыя спісы будуць захоўвацца
да тых пор, пакуль не стане магчыма
прыцягнуць парушальнікаў закона да
адказнасці.

Раман ГЕРМАНОВІЧ

В Пинском районе сотрудники
ГОВД обнаружили плантацию коноп-
ли. Участок составил около 50 кв. мет-
ров. Было видно, что за посевами кто-
то наблюдает, планирует собирать
урожай. Однако «фермеру» поме-
шали милиционеры. Поначалу они са-
ми взялись за косу, а потом восполь-

зовались услугами близлежащего
СПК. Коноплю срезали и сожгли. На
Пинщине это далеко не первый случай
обнаружения посевов запрещённой
растительности, сотрудники отдела
нравов и борьбы с незаконным обо-
ротом наркотиков периодически выяв-
ляют их и уничтожают.

Скарга ў ААН

Выявлена плантация конопли

26 жніўня ў клубе «Пінскдрэў»
адбыўся чарговы метал-канцэрт.
Канцэрт сабраў многіх прадстаўні-
коў нефармальнай субкультуры.
Усе былі задаволены, бо такія кан-
цэрты ў Пінску бываюць даволі не
часта. Зразумела, што такі канцэрт
сабраў многа нефармалаў, гэта і
было патрэбна пінскім «гопнікам»,
у якіх чэшуцца рукі. Ужо з самага
пачатку канцэрта ў залу заходзілі
падазроныя хлопцы і нешта, бы тыя
каршуны, высочвалі. Да заканчэння
канцэрта іх сабралася многа.

Баючыся за сябе, нефармалы
пачалі разыходзіцца па дамах гур-
тамі па некалькі чалавек. Аднак так
званыя «гопнікі» не адставалі.
Урэшце рэшт, яны распачалі бой-
ку, але сілы былі няроўныя, бо
большасць з нефармалаў – дзяў-
чыны.

У выніку бойкі шмат хто з хлап-
цоў-нефармалаў атрымаў даволі
цяжкія пашкоджанні, а некаторыя
нават трапілі ў бальніцу. Трэба адз-
начыць, што так адбываецца даволі
часта, аднак міліцыя ў чарговы раз
не змагла абараніць прыхільнікаў
«металу».

Хелена САДОЎСКАЯ

Крывавы канцэрт
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Снимок на память

Милинкевич у могилы Романа Скирмунта

тэрмінова прымаць закон, які б адрэ-
гуляваў агульныя ўмовы работы сістэ-
мы дазволаў. У перспектыве ж сістэму
дазволаў трэба замяніць сістэмай заяў:
хочаш адкрыць бізнес – пастаў у вядо-
масць мясцовыя ўлады і працуй. Так
што максімальнае спрашчэнне закана-
даўства што да рэгістрацыі, выплаты
падаткаў, сталае і простае заканадаў-
ства, вітанне ініцыятывы – вось нашы
асноўныя крокі ў дачыненні да прад-
прымальнікаў.

Про налоги

– Пытанне, ці патрэбны адзіны па-
мер падаходнага падатку, напрыклад,
у 10%, ці паставіць памер падаткаў у
залежнасць ад прыбыткаў, дыскусій-
нае. Але галоўнае, што калі заробак
чалавека знаходзіцца ніжэй бюджэту
пражытачнага мінімуму, дык падаход-
ны падатак, магчыма, варта ўвогуле
адмяніць.

На сённяшні дзень над эканамічнай
праграмай працуюць буйныя экана-
місты – навукоўцы і практыкі. У хуткім
часе мы абавязкова пазнаёмім грамад-
ства з усімі яе аспектамі.

Про образование

– Сённяшнія рэформы ў адукацыі
– фармальныя, праграма перагружа-
на. Не істотна, 11 ці 12 гадоў навучацца
нашым дзецям. Чаму навучацца і як –
вось галоўныя пытанні. Ініцыятыва вы-
кладчыка і вучня ў сён-
няшняй беларускай
школе не вітаецца. А
мусіць быць наадва-
рот. Да таго ж існуе
праблема падручні-
каў па гуманітарных
дысцыплінах. Там
шмат блытаніны і ад-
крытай няпраўды.

Про информацию

– Чым менш ін-
фармацыі – тым
больш страху ў гра-
мадстве, і наадварот.
Паінфармуем лю-
дзей, сустрэнемся з
імі, адкажам на іх пы-
танні, натхнім іх – аба-
вязкова пераможам.
Улада страшэнна

баіцца нас. Яна ж пра нас насамрэч
нічога не ведае. Бо ўласнаручна
згубіла каналы інфармацыі пра
падзеі, што адбываюцца ў дэма-
кратычным грамадстве.

Роман ГЕРМАНОВИЧ,
Вацлав ЛАСТОВСКИЙ

«Их служба не опасна, не трудна,
И, по правде, вообще-то не нужна...»
Эта «шестёрка» КГБ следила за Милинкевичем в Пинске

Александр Милинкевич
также интересовался ситуа-
цией с малым бизнесом и по-
ложением дел предпринима-
телей нашего города, кото-
рые были немного удивлены
столь неожиданному визиту
известного политика Белару-
си. Во время беседы с пред-
принимателями было задано
множество вопросов, ка-
сающихся налоговой полити-
ки, экономической и полити-
ческой ситуации в стране.

Следует отметить, что на
протяжении всего пребыва-
ния на рынке вели наблюде-
ние и видеосъёмку сотруд-
ники спецслужб. После по-
купки венка Александр Ми-
линкевич со своими соратни-
ками из Пинска направились
на старое городское кладби-
ще, где уже полгода группа
энтузиастов участвует в ак-
ции по восстановлению раз-
рушенных памятников.

Поддержка данной акции
являлась основной целью
приезда экс-кандидата. Для
гостей была организована
двухчасовая экскурсия.

Местные краеведы рас-
сказали о том, почему дан-
ное кладбище является исто-
рико-архитектурным памят-
ником города. Показывали
захоронения представителей
знаменитых родов, которые
оставили свой след в истории
Пинщины и страны. У гостей
осталась масса приятных впе-
чатлений от приёма и знаком-
ства с городом и его истори-
ей, несмотря на постоянное
присутствие восьми сотруд-
ников МВД и КГБ.

Не обошлось, однако,
без эксцессов. Одна из ма-
шин, в которой находились
сторонники Милинкевича,
была остановлена сотрудни-
ками ГАИ по дороге в д. По-
речье. Завершая визит, Ми-
линкевич навестил могилу
одного из руководителей
правительства Белоруской
Народной Республики, где
возложил венок.

Перед отъездом
Александр Милинкевич дал
несколько комментариев по
злободневным вопросам,
которые весьма волнуют
жителей нашего города:

О предпринимательстве

– Прадпрымальнікі закла-
почаныя шэрагам праблем.
Увесь час змяняецца і ўск-
ладняецца заканадаўства ў
сферы малога бізнесу.
Прадпрымальнікі рызыку-
юць выплачваннем вялікіх
штрафаў, пазбаўленнем лі-
цэнзій, а гэта значыць – пра-
цы і сродкаў да існавання. А
гэта – стан стрэсу, што паз-
баўляе маральных і фізічных
сіл. Малы бізнес – аснова
эканомікі краіны. Прадпры-
мальнікі – гэта клас, які сама-
стойна здольны выцягнуць
краіну з эканамічнай ямы.
Але ў сферы прыватнага біз-
несу ў Беларусі зараз дзейні-
чае сістэма, якая патрабуе
мноства дазволаў. Спецыя-
лісты Міжнароднай фінанса-
вай карпарацыі сёлета вы-
светлілі, што дазволы ахоплі-
ваюць 90% дробнага і сярэд-
няга бізнесу ў Беларусі. У ся-
рэднім для пачатку дзейнасці
прадпрымальнік павінен па-
траціць каля 1,5 тысячы до-
лараў і два з паловай месяцы
часу. А права выдачы гэтых
дазволаў маюць больш за 50
дзяржаўных органаў, якія кі-
руюцца больш як 200 нар-
матыўна-прававымі актамі.
Зразумела, такая сітуацыя
ненармальная, бо максі-
мальна ўскладняе працу
прадпрымальнікаў. І гэтую
сістэму неабходна спрошч-
ваць: прыняць дакумент,
што скасаваў бы адсылачныя
нормы, устанавіў дакладны
шэраг патрабаванняў для ат-
рымання ліцэнзій. Гэта аўта-
матычна ўдарыць па схемах
атрымання хабару чыноўні-
камі. Да таго ж зараз чына-
венства баіцца праявіць іні-
цыятыву і свядома тармазіць
развіццё бізнесу. Трэба


